

# L'EYRE

BELIN-BÉLIET, LE BARP, MARCHÉPRIME, MIOS, SALLES



## UNE ODEUR SINGULIÈRE...

La crise impose une retransmission des conseils municipaux pour la transparence du débat. Un dispositif qui permet de diffuser la parole des élus au sein de chaque foyer. La parole, mais aussi les échanges de politesse entre majorité et opposition. La semaine passée, la palombe a levé un

sourcil à la lecture de certains commentaires d'internautes étonnés de « l'ambiance » marcheprimaïse. L'un d'eux résume à sa façon l'atmosphère de mardi 8 décembre : « Ça sent le seum par ici... » (expression de langage courant signifiant le dégoût, la colère).



## MIOS

# Envoyez-les paître!...

Jeudi 10 décembre, un troupeau de 60 moutons est arrivé pour paître dans les centrales photovoltaïques de Caudos, entre Mios et Sanguinet.

Certes, les conditions météorologiques n'étaient pas réunies mais les moutons ont suivi, et ce n'est pas Panurge qui dira le contraire ! Soucieuse de l'environnement et désireuse de concilier source moderne d'énergie ainsi qu'activités traditionnelles, la société "Électricité du soleil du bassin" a offert en pâture un espace à ce cheptel d'exception. Ce bétail appartient à Julien Quessette, éleveur du Piémont pyrénéen. Il est dans la même démarche que la société d'électricité qui se veut avant tout, écologique. La société "Électricité du soleil du bassin", exploitante des centrales photovoltaïques de Caudos offre l'espace nécessaire à cette noble cause. La centrale solaire possède un espace clos et sécurisé d'un peu plus de 20 hectares permettant aux moutons de passer un hiver plus doux que dans leurs terres d'origine.



Un troupeau parmi les panneaux de la société "Électricité du soleil du bassin" qui se veut écologique.

## Laineux frisés, continuez à couper l'herbe sous vos pattes...

Sous les panneaux solaires, ces herbivores trouveront toute l'herbe nécessaire à leur nourriture et grâce à ces larges pans, ils seront abrités de la pluie et du vent. Durant l'été, ils peuvent se mettre à l'ombre toujours grâce aux panneaux. Les ovidés pourront circuler librement étant entourés par la barrière forestière. L'arrivée de ces brouillards vient agrandir le petit troupeau de ces bêtes à poils déjà présents sur le site qui d'ailleurs, au passage, n'ont pas été faciles à déloger ! Ils ont été placés dans un parc voisin, plus petit afin d'éviter les conflits entre harems.

## C'est un partenariat gagnant-gagnant

Yves Jacquin-Depeyre, pionnier de l'agrorivoltaïsme sur la commune de Mios et président du groupement forestier familial Depeyre se réjouit : « C'est un partenariat gagnant-gagnant d'une part pour l'écologie et d'autre part pour l'économie.

En effet, la présence des bêtes qui sont gratuitement alimentées et qui de plus remplacent le tracteur supprime la pollution », constate-t-il.

« L'électricité voltaïque est la source d'énergie la moins onéreuse » : une histoire de mégawatt-crête et kilowatt heure... Cette ferme est la deuxième ferme à Caudos. La première ferme solaire qui fait 18 hectares a été mise en service dans le courant de l'année 2011 et s'appellera : Mios 1. Le président nommera donc la seconde : Mios 2.

## L'électricité voltaïque est la source d'énergie la moins onéreuse

« La deuxième se révélant être moins chère et plus puissante. Mais les deux fermes identiques pour le profane affichent quelques différences, à savoir : Mios 2 évoque une puissance de 10,5 mégawatt-crête (MWC)



Les moutons sont arrivés à bon port.

contre 8,5 pour Mios 1 et une production d'environ 13,2 millions de kilowatt heure (Kwh), par an contre 10 millions vendue à l'électricité générale de France (EDF) 38 centimes le KWh, moins de la moitié de l'éolien offshore. De plus, au bout de 20 ans, le temps de l'amortissement des panneaux, l'électricité pho-

tovoltaïque est la source d'énergie la moins onéreuse. Les deux fermes solaires construites sur moins de 40 hectares soit à 29 % de la surface de la commune sont séparées par une réserve de biodiversité sur 20 hectares où on laisse la nature reprendre ses droits ! » conclut-il.

## Vos contacts

### CORRESPONDANTS

**BELIN-BÉLIET SALLES**  
Corentin Barsacq  
0659278141  
cbarsacq.presse@gmail.com

**MARCHÉPRIME**  
Xavier Davias  
0674677747  
xavier.davias@gmail.com

**MIOS**  
Sophie Bourgeois  
0645158185  
sophieladepedubassin@gmail.com

**LE BARP**  
Aurélien Decreus  
0630705542  
aurelie.decreus33@gmail.com

## Expresso

### MARCHÉPRIME Caravelle, les portes restent fermées mais le spectacle diffusé

Ce vendredi 18 décembre aurait dû avoir lieu le spectacle en présence du public d'Arnau Agnel ("Je ne me sens bien, au fond, que dans des lieux où je ne suis pas à ma place"). Un dernier tour de piste partiellement annulé pour la salle culturelle marcheprimaïse. Des dispositions ont donc été prises afin de retransmettre le spectacle sur les réseaux sociaux. Ven 18/12 à 21h. Rens : <https://www.la-caravelle-marcheprime.fr/>.

### MIOS Des subventions pour les associations !

Les associations miosaises pourront solliciter une subvention auprès de la mairie en complétant le dossier qui sera prochainement mis en ligne sur le site de la commune. Il est à télécharger et à adresser au service association par mail ou par courrier. La date butoir du dépôt est fixée au 15 janvier 2021. Lien : [www.villemios.fr](http://www.villemios.fr)